

# Diario Al día

Marzo 2023  
Edición N° 463  
Máx. 32-Min.14°  
[www.diarioaldia.cl](http://www.diarioaldia.cl)

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## MARIONETAS GIGANTES SE TOMARON SAN ESTEBAN



La iniciativa, que se desarrolló en la Plaza de Armas de manera gratuita, reunió a las familias sanestebinas.

Pág. 2

**Trasandino reconoce a  
Alcaldesa de Calle  
Larga**

Pág. 3

**Museo de Bomberos en  
Los Andes**

Pág. 4

**Alcalde de Los Andes  
entrega pésame a  
Carabineros**



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

[www.proaconcagua.cl](http://www.proaconcagua.cl)  
+342 425974





Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



## Alcaldesa de Calle Larga recibió importante reconocimiento de Trasandino de Los Andes

Equipo agradeció la reciente firma de convenio con la Municipalidad de Calle Larga, que permitirá continuar con el desarrollo del deporte en la provincia

La tarde de ayer domingo, en el entretiempo del partido entre Trasandino v/s Rengo, la alcaldesa de Calle Larga, Dina González, fue reconocida por el director de Trasandino, Cristián Vizcaya y por el presidente del club deportivo, Harold Mayne-Nicholls.

La razón de este reconocimiento, fue la reciente firma de convenio entre la Municipalidad de Calle Larga y Trasandino que permitirá que menores de la comuna, como también de otras comunas de la provincia, puedan formar parte de las series de fútbol sub 11, 12, 13 y 14 que entrenarán en el Estadio Municipal de Calle Larga. Además el Primer Equipo del club, ocupará estas instalaciones para entrenar.

“Estamos felices de recibir este reconocimiento, es un gran orgullo acercar Calle Larga a Trasandino que es el club de la provincia de nos representa. Que los jóvenes puedan entrenar en nuestra comuna, es una forma que permite que ellos practiquen y tengan una vida sana”, sostuvo la alcaldesa Dina González.

Por su parte Harold Mayne-Nicholls, presidente de Trasandino de Los Andes, también se refirió a este reconocimiento.

“Este reconocimiento es lo mínimo que podíamos hacer por el gran apoyo que está haciendo para el desarrollo del fútbol en los más jóvenes. Calle Larga tomó un compromiso muy importante para nosotros y reconocerla acá con nuestra gente a la alcaldesa es lo mínimo que podíamos hacer”

También Cristián Vizcaya, director de Trasandino, comentó sobre este reconocimiento.

“Este reconocimiento se realizó en agradecimiento por el apoyo que nos ha dado la Municipalidad de Calle Larga al desarrollo del deporte en los niños. Estamos muy contentos, nosotros queremos expandirnos al resto de la provincia, estamos muy contentos de que Calle Larga nos haya acogido en el municipio, acción que nos permite mantener a los jóvenes alejados del consumo de drogas y del alcoholismo a través del deporte”.

MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

# Los nuevos pasos del Museo de Bomberos de Los Andes (MUBLAN)

Este 2023 el Museo de Bomberos de Los Andes (MUBLAN) crece y desarrolla proyectos significativos para el futuro. Durante el 2022 la institución se adjudicó el proyecto Finalización Proceso de Inventario, Documentación y Conservación de la Colección del Museo de Bomberos de Los Andes” financiado por el Fondo de Mejoramiento Integral de Museos, que busca culminar el proceso técnico de inventario y registro de la colección y habilitación del depósito.

Se trata del inventario detallado de todos los objetos que forman parte del acervo de MUBLAN. Este proceso se hace mediante la elaboración de una ficha por cada pieza en la que se detallan aspectos como el nombre, origen, historia y dimensiones. A esto se suma el registro fotográfico de las piezas. Se está habilitando a su vez el depósito para la custodia del material que no está en exhibición.

En el ámbito de difusión, ya está habilitada la página web del museo <https://mublan.bombaandes.cl/> y las redes sociales @mublanaconcagua en Instagram y museodebomberosdelosandes en Facebook en donde se mantiene activo el contenido respecto a la colección y las diversas actividades de la institución.

Las labores han sido desarrolladas por un equipo multidisciplinario de seis personas que comenzaron en los últimos meses del 2022, continuando en lo que va de este año.

El director de la 1ª Compañía de Bomberos de Los Andes, Nelson Vicencio Estay, indicó que “para una institución Bomba Andes, ver crecer este museo, evidenciar su desarrollo y la relevante labor de resguardo que realiza, es un hecho de orgullo que nos damos también la tarea de trabajar por el patrimonio bomberil de todo el valle de Aconcagua, servicio cultural que se suma a nuestra labor de protección de bienes, personas y el medioambiente”. El coordinador del Museo, Abel Cortez, destacó que “continuar con el desarrollo de este proyecto y

contar con un equipo, significa consolidar la presencia del Museo de Bomberos de Los Andes dentro del resguardo patrimonial de nuestra ciudad y del valle de Aconcagua”.

Así mismo, se está proyectando la ampliación de un nuevo espacio dentro del museo, la “Sala Oriente”, un espacioso lugar cedido por Cuerpo de Bomberos, que previamente fue el Salón de la 2da Compañía. Un equipo conformado por un arquitecto especialista en museos y un museógrafo, además del equipo del MUBLAN, trabajan actualmente en el diseño del espacio que permitirá incrementar el espacio para exponer la colección a la comunidad.

La invitación es a estar atentos a las redes sociales de MUBLAN para conocer cada paso del desarrollo de este y otros proyectos.

El alcalde Manuel Rivera sostuvo que “este es un programa exitoso porque es participativo, actuando bajo los lineamientos del municipio ( Pladeco, Plan Regulador) que va recuperando barrios. Este es un Quiero mi Barrio Patrimonial, el primero que se hace en Chile en términos de piloto y nos da la posibilidad de recuperar una zona importante de la comuna”.

Actualmente se está en un proceso de conformación de un Consejo Vecinal de Desarrollo CVD, que debe estar integrado por vecinos /as que vivan dentro del polígono de intervención y cuya organización formada bajo el alero del programa Quiero Mi Barrio, permitirá la postulación de recursos externos para el Casco Histórico.

Luz Núñez, presidenta de la Junta de Vecinos sector centro dijo que “estamos trabajando con ellos, y ahora estamos viendo cómo podemos avanzar con este proyecto, para ello, hemos estado recorriendo y haciendo un diagnóstico”.

El Casco Histórico Oriente cuenta con un presupuesto total de \$808 millones de pesos para las distintas obras que se realicen, pero además se pueden apalancar recursos por otras vías que puedan salir de las necesidades que tienen los vecinos y usuarios del centro de la comuna.



Instituto Agrícola Pascual Baburizza  
**busca Docentes de:**

**Lenguaje,  
Ciencias y Artes  
Musicales**

**Título de profesor en el área.**

Interesados enviar CV a

**postulacionesiapb@gmail.com**

**¡Tú puedes ser parte de nuestra comunidad educativa!**

## Infraestructura cultural de carácter integral reemplazaría proyecto de Biblioteca Municipal en Barrio Miraflores

Así lo dio a conocer la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher en relación al uso de terreno municipal emplazado en la intersección de Hermanos Carrera Oriente con Avenida Bernardo Cruz

La Alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo Taucher, se refirió este lunes al proyecto de Biblioteca Municipal en Barrio Miraflores, asegurando que el municipio sanfelipeño trabajará en la elaboración de un nuevo diseño, en el cual, se vean reflejadas las necesidades de toda la comunidad y se acuerde el uso definitivo del actual terreno baldío existente en el lugar.

La jefa comunal hizo un llamado a la calma, diciendo que la administración municipal que lidera, jamás actuará de espaldas a la comunidad, por el contrario, siempre buscará lo que puede resultar más beneficioso, para todas y todos los vecinos de la comuna.

“Esto tiene una historia, que se remonta a la década de los 90, momento en que se pensó en una estructura que tenía un componente cultural para la comuna y que ha tenido un desarrollo muy alterado, porque recibió muchas modificaciones, fue pasando por distintas etapas y, finalmente, llegó a una evaluación en que se hizo técnicamente inviable”, argumentó la Alcaldesa.

La Dra. Castillo reconoció que tomar esta compleja decisión, permite la generación de un proyecto que efectivamente se materialice después de 15 años de espera.

Rodrigo Salinas Arenas, asesor Urbanista de la Municipalidad de San Felipe precisó que, en un principio, el proyecto fue visualizado como un Centro Cultural y posteriormente –después de varias etapas- limitado a la construcción de una Biblioteca.

El arquitecto explicó que “en el momento de la visita a terreno por parte de los consultores que estaban esperando construir esto, se constató que el proyecto tenía varias anomalías en cuanto a la edificación con respecto a sus instalaciones, en lo que se refiere a agua potable, alcantarillado y electricidad, desde ahí se piensa en generar un mejor proyecto que el que se estaba postulando que dé cuenta de la realidad y necesidades actuales”.

Por último, la Alcaldesa Castillo, comprometió la mayor celeridad en el diseño y ejecución del nuevo proyecto, para dar una respuesta adecuada a la comunidad.



## Alcalde de Los Andes entregó condolencias a Carabineros por muerte de la Sargento Segundo Rita Olivares

Autoridad comunal entregó su pésame al Mayor Humberto Garrido Heyer.

Hasta la Tercera Comisaria de Carabineros se desplazó el alcalde Manuel Rivera para entregar las condolencias a nombre de la comuna de Los Andes, por el brutal asesinato de la carabinera Rita Olivares, madre de dos hijos de 15 y 12 años, quien fue asesinada tras recibir un impacto de bala en la cabeza cuando realizaba un procedimiento policial.

El jefe comunal dijo que “estas visitas no nos gustan hacer, por lo que significa esta situación de luto institucional debido al cobarde asesinato a la carabinera Rita Olivares. Como alcalde de Los Andes y como un vecino más he venido a entregar el pésame en la persona de nuestro comisario para cumplir con lo que ha me ha pedido mucha gente que comparte el dolor de Carabineros”.

Agregó Rivera: “Pero esto no puede seguir pasando, todos debemos sensibilizarnos y todos los alcaldes nos estamos uniendo para pedir al Gobierno dar la batalla contra la delincuencia, que dé señales potentes como entregar a las policías todas las herramientas adecuadas para ejercer su trabajo, porque de lo contrario será demasiado tarde”.

Por su parte el Mayor Humberto Garrido agradeció el gesto del alcalde Manuel Rivera. “Como institución nos embarga y nos llena de tristeza, día a día uno se despide de su familia, pensando en volver, pero ella lamentable falleció cumpliendo el juramento de servicio que es rendir la vida si fuese necesario. Este lamentable hecho nos lleva a reflexionar sobre la función de Carabineros que a veces no es muy querida, pero nosotros trabajamos para la comunidad. Sin embargo, durante estas horas hemos recibido innumerables muestras de apoyo y solidaridad de los vecinos y vecinas”.



# Con gran éxito se presentó la obra de marionetas gigantes “El Gatito Mocho” en San Esteban

La iniciativa, que se desarrolló en la Plaza de Armas de manera gratuita, reunió a las familias sanestebinas, quienes pudieron disfrutar por primera vez de este tipo de espectáculos al aire libre.

Con gran presencia de familias sanestebinas, el fin de semana se presentó por primera vez en la comuna la obra de marionetas gigantes “El gatito mocho”, proyecto “TRAVESÍA, itinerantica de destacadas obras de artes escénicas de la región de Valparaíso” de la compañía Sueños de Maché.

El evento, que fue totalmente gratuito, se desarrolló en la Plaza de Armas y permitió que las vecinas y vecinos disfrutaran por primera vez de un evento de esta calidad, de manera totalmente gratuita.

En este sentido, el Director de Desarrollo Comunitario, Exequiel Valdés, señaló que para la administración municipal es importante abrir espacios de promoción de la cultura, siendo éste uno de los pilares de su administración: “Estamos muy contentos por esta presentación que reunió a tantas familias. El Alcalde Ortega nos pidió abrir la comuna a más eventos culturales y con la oficina de cultura nos hemos propuesto gestionar ante diversas organizaciones este tipo de iniciativas. Queremos agradecer a la compañía “Sueños de Maché” y a “Travesía” por traer esta hermosa obra a San Esteban. Fue un hermoso panorama y las niñas y niños la pasaron muy bien. Nuestro eje, precisamente, está enfocado en aquello. En hacer protagonistas del arte a las y los sanestebinos y que puedan contar constantemente de estas expresiones”, puntualizó.

“El Gatito Mocho” cuenta la historia de un pequeño gatito abandonado en un microbasural. Su despertar en este nuevo mundo le produce una serie de emociones; curiosidad, alegría, miedo y desesperanza. En medio del abandono, el destino pone en su camino a una madre y su curioso hijo quien conmovido por el estado del gatito, la convence de llevarlo a casa.

Por su parte, Claudio Pérez, director artístico de Sueños de Maché, afirmaron: “Después de la obra, pudimos reunirnos con la gente, los niños se fotografiaron con las marionetas y se generó un ambiente muy lindo. Nos puso enormemente felices el estar acá en San Esteban y traer esta presentación artística”, afirmó.

Posterior a la función, se desarrollará la actividad de mediación “¡Dibuja a tu mascota!”, dirigida a niñas y niños de 3 a 6 años para fomentar el amor, la atención, la salud y bienestar de nuestras mascotas.



## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES  
24 MAR



35° / 18°



SÁBADO  
25 MAR



34° / 19°



DOMINGO  
26 MAR



32° / 16°



LUNES  
27 MAR



30° / 15°



MARTES  
28 MAR



32° / 14°



MIÉRCOLES  
29 MAR



33° / 15°



JUEVES  
30 MAR



29° / 15°



**Nicolás Antonio Barrera Ortiz**  
**ABOGADO**

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



**LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS**  
**MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS**  
**DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS**

**AVENIDA YUNGAY 1581-A, SAN FELIPE**

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



**VICTORIA**  
CALDERÓN QUEVEDO  
CONSULTORIO JURÍDICO

**Convertimos tus problemas en soluciones**

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuata 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

# Malón por el mes de la mujer en Río Blanco contó con gran aceptación de la comunidad

Se realizó en el marco de las actividades que la Municipalidad de Los Andes programó para el Mes de la Mujer.

La Municipalidad de Los Andes, a través de la Casa Municipal de la Mujer organizó un calendario de actividades para conmemorar el Mes de la Mujer. Para no dejar de lado a las mujeres pertenecientes al grupo etario mayor y acercar actividades a la comunidad de Río Blanco, junto a la Oficina de las Personas Mayores organizaron un malón que mezcló baile (tango), música en vivo y reconocimientos.

El alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, junto a su equipo municipal estuvo en la celebración de este malón que se hizo

en la ex estación de tren de Río Blanco. “Este ha sido un mes para ellas, donde se conmemoran hechos trágicos, pero también se visibiliza su rol protagónico y nosotros como gestión municipal nunca hemos querido dejar de lado a Río Blanco y sus alrededores. Estamos destacando a sus mujeres y entregando un momento de entretenimiento y reconocimiento”.

Durante todo el marzo, el municipio ha reconocido a diferentes mujeres que han aportado para contribuir al desarrollo de sus localidades y/o organizaciones. Silvia Castro, quien vive hace 48 años en la

localidad de Río Blanco dijo haber disfrutado mucho la actividad por lo que “agradezco al alcalde y a su señora porque todos los años hacen lo mismo pero cada vez mejor”.

Por su parte, el presidente de la Junta de Vecinos de Río Blanco, Sergio Meza, destacó la actividad junto a la presencia de Carabineros, que permite se sientan más resguardados nosotros y nuestros hogares, mientras se realiza la actividad”.

Fue la penúltima actividad enmarcada en el mes de la mujer y es que todo llegará a su fin este miércoles 29 cuando en la Casa Municipal de la Mujer se lleve a cabo la Certificación de cursos que las mujeres han realizado durante este mes.





## EL SENDERO A LA CASA PROPIA





**Sala de ventas:** Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota  
**Proyecto:** Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros [www.inmobiliariainca.cl](http://www.inmobiliariainca.cl)

Fono Contacto:  
**+569 6586 2015**  
**+569 7397 6011**

4 TIPOS DE  
**VIVIENDA**

DESDE UF  
**2.057**

TOUR VIRTUAL

